#### Marxismo en la iglesia católica dice Lefebvre

tradicionalista francés Marcel Lefebvre afirmó aquí que "las ideas marxistas han infiltrado a la iglesia católica"

Lefebvre, quien llegó ayer para una visita de cinco días, afirmó que el Papa Juan Paulo II desea un arreglo con los sectores tradicionalistas y que esta
"revisión" la suspensión
"Ad Divinis" que le impusiera el Papa Pablo VI por su rebeldía.

Dijo que se había reuni-do en una "larga y muy amena" entrevista con el actual Pontífice, a quien calificó de más simpático que Paulo VI.

En comentarios que reproducen dos diarios de esta capital, Lefebvre afirmó que la iglesia católica está ahora más dedicada a los problemas terrenales. "Se transforma la religión, que es una relación con Dios, en una dimensión puramente temporal y, por ende, política", sostuvo. Agregó que "sin duda que las ideas marxistas han infiltrado a la iglesia católica'

En un mensaje a los católicos chilenos, los instó a que "permanezcan siempre en la fe católica y cuidarse de no dejarse envenenar por las novedades que han sido promovidas desde el Concilio Vaticano Segundo"

La anterior visita del obispo tradicionalista en 1977 provocó un rechazo de los obispos chilenos a su desobediencia al Sumo Pontifice. Los obispos renovaron su apoyo al entonces Papa Pablo Sexto.

En su permanencia en Santiago, monseñor Le-febvre sostendrá una reunión con sus partida-rios en un cine capitalino. Hoy ofició una misa en latín del rito tridentino en un hotel céntrico, arrendado por sus adeptos. A la cremonia religiosa asistieron unos 250 de sus partidarios.



SOSTIENE CORONA. Manila, agosto 17 (AP). Miss Ha-waii, Simone Overman (centro), sostiene su corona tras ha-ber sido elegida hoy "Miss Joven Internacional" en esta

ciudad. Con ella aparecen sus princesas (de izquierda a de-recha): Miss Filipinas, Miss Dinamarca, Miss Finlandia y

# Constitución frenará el marxismo dice Pinochet

Santiago de Chile, agosto 17 (AP). El presidente Augusto Pinochet expresó que la "Constitución de la Lidará a los chilenos las armas para defenderse del marxismo, y adivirtió que sus viejos enemigos tra-tarán "por todos los medios" de impedir que el pueblo lo apoye en el plebiscito de septiembre próximo.

"Es una constitución de la libertad, que les va a proteger y les va a permitir vivir, o por lo menos, defenderse del marxismo", dijo ayer Pinochet a centenares de personas durante una recepción en la ciudad de Cauquenes, unos 400 kilómetros a Sur de aquí.

Pinochet adivirtió que en los próximos días "la agresión marxista" tratará "por todos los medios de evitar que esta constitución, que la frena, que la detiene, sea

formas de ataque'', que dijo alcanzarán a su gobierno, a él mismo y a la Junta Militar.

Con la visita a Cauquenes, donde inauguró la provincia agrícola del mimso nombre, Pinochet pareció iniciar una gira previa al plebiscito que el próximo martes 19 lo llevará a la ciudad de Rancagua, el 20 a Chillan y el 21 a Concepción, todas en la zona central-sur del país.

zi a concepcion, todas en la zona central-sur del país. Si el plebiscito del 11 de septiemre próximo aprueba la nueva constitución y sus disposiciones transitorias, con-firmará a Pinochet en el poder por otros ocho años, con la posibilidad de ser reelecto para otro período, hasta 1998.

Sus opositores afirman que ello sería eternizarlo en el

Pasa a la página 39

### Grave crisis económica y financiera en Bolivia

La Paz, agosto 17 (AP). Al cumplir un mes de haber asumido el mando, el gobierno del general Luis García Meza tiene en sus manos la tarea de solu-cionar la precaria si-tuación económica boliviana, en el contexto de un aislamiento internacional que amenaza con dificul-tar los esfuerzos del régimen para superar la grave crisis económica-financiera del país.

Las medidas adoptadas en las tres primeras sema-

nas de gobierno militar se relacionan con el manteni-miento del programa trienal de recuperación económica del Fondo Mo-netario Internacional, una política de moralización y el congelamiento de pre-cios de 12 artículos alimenticios.

El mensaje que el general García Meza dirigió el pasado 6 de agosto refleja la díficil situación de este país que desde 1977 registra un acelerado dete-

Pasa a la página 39



BODA EN MAYO. Los Angeles, Estados Unidos, agosto 17 (AP). Fotografía de la boda en mayo de 1978 de la modelo de la revista "Playboy" Dorothy Stratten y su esposo Paul Snider. La policía encontró los cadáveres de ambos en su residencia de Los Angeles y considera que se trata de un caso de homicidio seguido de suicidio.

## Desciende producción de petróleo de la OPEP

Nueva York, 17 agosto (AP). La producción de petróleo de las naciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) descendió a su nivel más bajo en los últi-mos cuatro años y medio en junio pasado, lo que "desmoronó la demanda mundial de petróleo" tras un espiral de aumento de precios de un año y medio, informó hoy el semanario "Petroleum Intelligence".

La publicación de la industria petrolera indicó que el cártel de 13 países produjo 27,3 millones de barriles diarios en junio, la menor producción des-de que la OPEP alcanzó los 26,7 millones de barri-les diarios en enero de

Durante el primer se-mestre de 1980, la produc-ción de la OPEP fue en promedio de 28,4 millones de barriles diarios, muy por debajo del nivel de 30

millones de barriles diarios que mantuvo du-rante varios años antes, dice la publicación.

Agrega que la disminución se produjo a pesar de la sostenida producción de Arabia Saudita, que es de 9,5 millones de barriles diarios, un millón más por día de lo que establece su tone "deficial" tope "oficial"

Los sauditas, que son los mayores proveedores de petróleo a Estados Unidos, dispusieron el aumento de producción el año pasado cuando la revolución iraní redujo drásticamente el nivel de producción anterior de Irán, que era de cinco millones de barri-

les por día. El consumo mundial de petróleo disminuyó tras el incremento de precios de más de 130 por ciento —a un precio promedio de 32 dólares el barril—, desde fines de 1978.

Pasa a la página 60



RESCATADOS. Shizuoka, Japón, agosto 17 (AP). Equipos de rescate ayudan a personas tendidas en la acera, a causa de las explosiones de gas ocurridas en un centro comercial subterránéo en esta ciudad central del Japón.

### Tratan la soberanía en zona árabe en Jerusalén

Casablanca, Marruecos, agosto 17 (AP) Los mi-nistros de 14 países islámicos analizaron hoy la adopción de medidas con-juntas a tomar contra juntas a tomar contra cualquier nación que reco-nozca al sector árabe de Jerusalén como parte de Israel, incluso una intimación a que retiren sus respectivas embajadas de Jerusalén a Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, la República Dominicana, Ecuador, Guatemala, Pa-namá, El Salvador y Holanda.

El comité de Alkods (Jerusalén) de los estados del mundo islámico se reunió en sesión de emergencia tras la decisión israelí de Pasa a la página 39

expresaron. En su recorrido de siete kilómetros en un automóvil de la OEA fueron acompañados por dos funcionarios diplomáticos —uno de la Embajada de México y otro de la de Chile—, el rector de la Universidad Nacional de

**Breves Internacionales** 

Abandonan sede de OEA en Tegucigalpa

mados y enmascarados abandonaron hoy las oficinas de la Organización de Estados Americanos (OEA) en esta

capital, tras ocuparlas pacíficamente durante 25 horas.

Los extremistas, que dijeron pertenecer a la Unión Revolucionaria del Pueblo (URP), una agrupación has-

ta ahora desconocida en Honduras, se dirigieron a la ciudad universitaria, en las afueras de Tegucigalpa, "para lograr la seguridad de nuestras vidas", según

Tegucigalpa, 17 agosto (AP). Trece guerrilleros ar-

\_\_\_Pasa a la página 63 \_\_